

Se encarece el gas natural



JOSÉ DARIÓ SALAZAR CRUZ
Ex senador



Vea el video del analista

Desde el año anterior varias agremiaciones como *Andesco*, la *Asociación Nacional de Empresas de Servicios Públicos y de Comunicaciones*, y un número importante de comercializadoras advirtieron sobre el posible desabastecimiento de gas natural que sufrirían los 37 millones de colombianos usuarios del mismo; el Gobierno se empe-

cinó en afirmar lo contrario, y a través del Ministro de Minas y Energía sostuvo que somos autosuficientes en dicho combustible. La realidad hoy confirma lo dicho por los gremios y comercializadoras. La *Unidad de Planeación Minero energética*, *Upme*, adscrita al *Ministerio de Minas*, hizo un estudio técnico sobre la oferta y la demanda de gas natural en el país, en el que confirmó la reducción de disponibilidad del combustible y recomendó al gobierno tomar medidas de contingencia en el tema.

Ecopetrol, que a mediados de noviembre de 2024 se había comprometido a vender a las compañías comercializadoras 34 millones de pies cúbicos de gas natural, incumplió porque el 28 de noviembre un grupo

de personas se tomó la planta regasificadora de Gibraltar en Norte de Santander, lo que produjo que salieran del mercado 38 millones de pies cúbicos de gas natural, obligando este hecho a que varias empresas tuvieran que importar gas para atender las demandas de sus usuarios.

Hoy, pocos meses después de los anuncios de autosuficiencia del gobierno, nos encontramos avocados a masivas importaciones de gas natural y al inminente aumento de su precio.

LO RESPONSABLE ES QUE EL GOBIERNO BUSQUE SOLUCIONES ESTRUCTURALES

Los campos que producen gas natural en Colombia comenzaron a declinar, como sucede con Cupiagua y Cusiana en el Casanare, Ballenas y Chuchupa en La Guajira y el campo Bullerengue en el Atlántico que producía 37 millones de pies cúbicos de gas y ha declinado a 17 millones.

Otro tema importante que aumenta el costo del gas natural es su transporte, pues no cuesta lo mismo transportar gas natural del norte del país (US\$5 a US\$7) que traerlo del Piedemonte Llanero, al mismo sitio (US\$2 a US\$3).

El Ministro de *Minas* continúa afirmando que el país es autosuficiente

en gas natural y que el descubrimiento a finales del año anterior del campo Sirius II, ubicado a 77 Km costa de Santa Marta así lo confirma. Este campo que es un descubrimiento gigante porque tiene un potencial de 6 trillones de pies cúbicos de gas natural, tardará tres años o más hasta que comience a explotarse.

Distintas comercializadoras de gas natural como *Vanti* y sus filiales han anunciado que sus tarifas aumentarían entre 11% y 36% en la meseta cundiboyacense; *EPM* anunció un alza en sus tarifas entre el 20 y 22 en Antioquia; *Efigas* anunció aumentos de hasta 25% para los usuarios del Eje Cafetero; gases del Caribe aumentará 5,2%.

Descalificar a las comercializadoras de gas como lo hace el gobierno con sus mensajes y ordenar a la *Super Intendencia de Industria y Comercio* inspecciones a las empresas comercializadoras de gas que, entre otras cosas vienen cumpliendo la reglamentación tarifaria de la *Creg*, no arreglara el desabastecimiento del combustible. Lo responsable es que el gobierno busque soluciones estructurales, como estimular la exploración nacional de campos de gas a través de inversión, con normas que ofrezcan confianza y estabilidad jurídica y mejorar la infraestructura de los gasoductos para acercarlos a las refineras y a los puntos de distribución.